



「竹の活用による地域活性化プロジェクト」

山口バイオマス利用研究会 × 周南なづなの会 × 梶谷工業

教育・子育て 地域づくり 福祉・健康・医療 産業・観光 その他(国際交流)

生涯学習・人権 安心安全 都市基盤 環境共生



竹林の風景



竹粉製造の様子



竹粉製造の様子

森林破壊に繋がる竹林繁茂を防ぎ、伐採した竹や整備した竹林などを有効活用する

竹の適正な伐採を行うことにより森林破壊につながる竹林繁茂を防ぎ、伐採した竹から竹粉を製造して有機肥料として利用することで、農業の振興に寄与する。
整備された竹林による最高級のタケノコ（白子筍）を生産し、特產品化を図る。
また、森林資源を有効活用するため、林道・作業道等を整備し、他にも有効活用する道を探る。

PROJECT POINT

- ① 森林破壊に繋がる竹林繁茂を防ぐ
- ② 整備した竹林・林道・作業道を有効活用する

APPROACH ➤ 伐採した竹を堆肥化し農業に役立て、整備された竹林から特產品を生み出す

“竹の活用による地域活性化プロジェクト”的取り組み

竹林を整備する際に伐採した竹を、竹粉として堆肥化した。これを野菜などの農作物に使用し、新たな堆肥として有機栽培に利用することで農業の振興に役立てる。周南なづなの会ではこの竹粉から生まれた堆肥を使い、出来上がった農作物の検証を進めている。また、整備された竹林から生まれる最高級のタケノコ（白子筍）の生産にも取り組んだ。こちらは道の駅で販売しており、大変人気を博している。

“竹の活用による地域活性化プロジェクト”的目標

今後も竹林を整備しながら数多くの竹藪を整備し、竹林にしていきたいが、それは本プロジェクトだけの活動では難しいため、竹粉製造機の貸出しを行い、より多くの人にこの活動を広めていって欲しいと考えている。森林バイオマスの普及に努め、山口県全体に広がっている森林資源を色々な形で活かしていきたい。

【取材日：2018.09.10】